

Anticipa EPN un acuerdo en el TLC en semanas (El Financiero 25/04/18)

Anticipa EPN un acuerdo en el TLC en semanas (El Financiero 25/04/18) Estamos, "a semanas" de llegar a un acuerdo de la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), afirmó el presidente Enrique Peña Nieto. Al participar en el encuentro empresarial con los miembros de la Confederación Patronal Neerlandesa, el mandatario refirió que su gobierno está renegociando y actualizando el acuerdo con Estados Unidos y Canadá, el cual concentra buena parte del comercio del país. "Estamos en esa ruta. Estamos, estimo yo, a semanas de tener la posibilidad, realmente, de poder concretar o de llegar a un acuerdo en principio de esta renegociación. Hay interés de los tres países", dijo. De acuerdo con el mandatario mexicano, el país busca tener un acuerdo en el que todos ganen. "En el que nos dé mayores ventajas; en el que se den señales claras de certidumbre, de certeza a futuras inversiones a los tres países miembros de este Acuerdo de Libre Comercio", comentó. Al respecto, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró que las conversaciones con los equipos negociadores de Canadá y México iban bien y que el TLCAN podría completarse rápidamente. "El TLCAN, como saben, se está moviendo. Tienen una elección muy pronto y será interesante ver qué pasa con esa elección. Pero lo estamos haciendo muy bien con el TLCAN. Podría haber un trato muy rápido, pero no estoy seguro de que sea lo mejor para los intereses de los Estados Unidos. Veremos qué sucede", dijo a periodistas. Por otro lado, el representante del sector privado mexicano en las conversaciones, Moisés Kalach, estimó que Canadá, Estados Unidos y México podrían ver en 10 días un acuerdo para modernizar el TLCAN. Los ministros que renegocian el pacto están en Washington buscando alcanzar un consenso rápido que evite que los trabajos coincidan con las elecciones de julio en México, pero aún hay importantes diferencias por algunas exigencias estadounidenses. "En los siguientes 10 días podemos realmente tener un nuevo tratado en principio. Ya estamos muy avanzados, ya tenemos entre nueve y 10 capítulos listos para la aprobación de los ministros", dijo Kalach en entrevista telefónica. Los socios aún discuten temas espinosos, como el endurecimiento de las reglas de origen para los automóviles propuesto por Estados Unidos. "En cuanto veamos la voluntad política del gobierno americano de ir hacia un tratado final, me parece que lo podemos hacer", agregó Kalach. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, indicó que la modernización del pacto comercial depende del compromiso y la flexibilidad alrededor de las mesas de trabajo y afirmó que el cierre del acuerdo con la Unión Europea no presiona el fin de las renegociaciones con EU y Canadá. Agregó que no habría necesidad de un pacto comercial por separado con Estados Unidos antes del 1 de mayo, cuando termina la exención arancelaria al aluminio y al acero. "Lo que hagamos debe tener en cuenta qué vamos a hacer en el TLCAN. México ha sido muy claro. No aceptaremos ningún tipo de restricciones en aluminio o acero", explicó el secretario de Economía. Posteriormente, la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Chrystia Freeland, dijo que las conversaciones están en una "fase muy intensa" y que el tema de reglas de origen en el sector automotor será "el corazón" de la modernización del acuerdo. Con información de Eduardo Ortega y Reuters